

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6796.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Miércoles 16 de Abril de 1873.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio de comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Los carlistas han pedido en Roncal (Pamplona) la contribucion foral. El alcalde de Isasa, al frente del pueblo, ha acordado resistir a los facciosos. Al ayuntamiento de Aezcua le han reclamado para hoy 16000 rs. en concepto de quinta y 800 raciones en dinero; pero dichas poblaciones son eminentemente liberales y se hallan organizadas, de suerte que rechazarán a las facciones en caso de presentarseles.

Hablábase y parece que ha resultado desgraciadamente cierto, que en Píera han sido víctimas del hierro homicida dos sacerdotes. Uno de ellos murió, segun se dice, y el otro fué gravemente herido.

El Correo de Europa dice haber recibido una carta de persona que le mereció sumo crédito, negando los fusilamientos atribuidos a Saballs.

Anoche tuvo el señor ministro de Inglaterra una cordial conferencia con el señor ministro de Estado para asegurarle la satisfaccion con que el gobierno británico habia visto la abolicion de la esclavitud en Puerto Rico, así como el espíritu que habia reinado en la Cámara y en el gobierno español. El ministro inglés tenia encargo expreso de lord Granville para felicitar, especialmente al Sr. Castelar, por el resultado de sus esfuerzos en este asunto.

No es cierto, y tenemos datos autorizados para negarlo, que se piense en la suspension de las elecciones, en vista del lamentable estado en que se encuentra el orden público en la mayor parte de las provincias. El gobierno ha planteado esta cuestion, ni encontrado motivo para ello.

El alcalde de Caspe, en telegrama de ayer, dice que la faccion Panera compuesta de 600 a 700 hombres, se hallaba en Elíx, a las 7-50 minutos de la noche.

El gobierno no tiene noticia de que hayan sido puestos en libertad los soldados presos por el general Velarde y sumariados a consecuencia de los actos de indisciplina cometidos en Reus.

El general Velarde, en una carta particular que hemos leído, escrita a un alto personaje político, se manifiesta alentado de grandes esperanzas, muy fundadas por cierto, a juzgar por el plan que se propone y del que no nos es permitido hablar. Su primer cuidado ha sido reanimar el espíritu militar; y aunque aprovechará las fuer-

zas movilizadas, solo se valdrá de las que realmente puedan serle útiles. En Cataluña y en las regiones oficiales es innegable el concepto que ha sabido captarse dicho general.

Dice el Imparcial: «Anoche era objeto de comentarios en todos los círculos un hecho sobre el cual llamamos la atencion del Gobierno.

A las tres de la tarde y en la Puerta del Sol, esquina a la calle de la Montaña, un numeroso grupo escuchaba a un orador que incitaba al auditorio contra respetabilísimas personas que contribuyeron en primer término a la revolucion de setiembre con el ejército y la armada. Un inspector de policía, raro avis in terra, se acercó al agitador, y con buenas razones, aunque no sin algun esfuerzo, le hizo cortar su discurso, disolviéndose por último la reunion.

Ahora bien: ¿tiene el Gobierno noticia de este suceso? Caso afirmativo, ¿qué disposiciones ha tomado contra el autor de ese hecho castigado por nuevas leyes?

Está dispuesto el Gobierno a reprimir con mano fuerte estas públicas excitaciones contra la vida, la honra y la propiedad de los ciudadanos? Aguardamos contestacion.

Y es lástima en verdad que este incidente haya venido a turbar el cuadro de perfecto orden, de calma y recogimiento verdaderamente religiosos que ha ofrecido Madrid en estos dos días y que demuestran una vez más la sensatez, la prudencia y honrados sentimientos del pueblo madrileño.

La diputacion de Barcelona ha devuelto ya a sus dueños la cuantiosa suma ocupada a las personas que fueron equivocadamente detenidas como carlistas en el manzo «Casals de Cabrits».

Segun el Istmo de Palma de Mallorca, durante el mes del domingo se hicieron retirar los coches que alrededor circulaban a las voces de fuera coches!

Si bien parece que la actitud del general Palacios evitó la manifestacion que en Granada se pretendía llevar a cabo contra las monjas, parece que al cabo se realizará.

En Echalar tienen los carlistas cuatro cañones de acero, que segun afirma una autoridad, funcionarán en el primer encuentro que aquellos tengan con las tropas.

Por una cuestion de candidaturas han tenido una riña los republicanos federales en Peñaranda de Bracamonte, a consecuencia de la cual uno quedó muerto en el acto y otro resultó gravemente herido.

Los carlistas tienen bloqueada la poblacion de Santa Coloma de Queralt,

y van a bloquear a San Celoni. En Pailan ya están fijados los carteles en los cuales se señala la pena de la vida al que vaya a dicha villa.

Segun telegrama de ayer del gobernador de Leon, con motivo de cierta agitacion carlista en la capital, se produjo alguna alarma a las siete de la noche, cesando esta a consecuencia de las medidas tomadas por aquella autoridad. El comandante general, el alcalde, el comandante de la guardia civil, el juez, el promotor, el comandante de voluntarios y el comité Republicano, se presentaron ofreciéndose al gobernador para sostener el orden y la república.

En Sevilla se ha sorprendido un depósito de 19 fusiles en casa de un individuo dedicado a su compra para los carlistas, ocupándole cartas cifradas, retratos de D. Carlos y varios papeles. Ha sido detenido, y los efectos secuestrados puestos a disposicion del juzgado para que proceda con actividad.

Uno de nuestros colegas califica de escandaloso acto de politiquismo el verificado en el partido judicial de Infantes, provincia de Ciudad-Real, y dice que este acto tiene dos partes. Una la anulacion de nombramientos de jueces municipales; otra, la formacion de nuevas ternas para la designacion de los funcionarios que han de sustituir a los depuestos.

Segun el ministerio de Gracia y Justicia, añado, fué violada la ley en el nombramiento de jueces municipales de Infantes, y no en la propuesta elevada a la audiencia en tiempo oportuno; y en este caso, preguntamos: ¿Por qué el presidente de la audiencia de Albacete ha pedido nuevas ternas para los nuevos nombramientos si es ó no un miserable y desvergonzado recurso electoral que ha sido puesto en juego en aquel distrito?

Hé aquí una magnífica ocasion para que la seccion de rectificaciones de la Gaceta lleve cumplidamente su cometido.

Para esclarecer la noticia de haber sido cerrado el local de la Asociacion de católicos de Mahon, leemos en el Menorquin de aquella ciudad que numerosos grupos procedentes de los clubs se dirigieron con ademán hostil a la Asociacion de católicos, y que gracias al señor alcalde, se logró calmar los ánimos. El señor subgobernador mandó cerrar dicha asociacion, y habiéndose presentado el presidente de la misma a dicha autoridad, protestó contra semejante medida, pero, a su salida, fué recibido a gritos de muertes por una multitud que invadió la plaza con ademán amenazador.

El día 8 llegó a Bilbao, por mar, aviso de Bermeo a las autoridades de

que las facciones de Zabala, cura Leon, Iriarte y el famoso Pinchos, en junto 250 hombres, tenían bloqueados en Bermeo a los 60 decididos voluntarios que hay en aquella villa.

El gobernador militar de la provincia, Sr. Ansótegui, contestó que no podia salir en su auxilio sin que se le pagare la tropa, la que parece tenía situados los fondos en San Sebastian y Vitoria, adonde se telegrafió sin recibir contestacion. En tal estado y tal conflicto, el ayuntamiento de Bilbao, dispuesto siempre, adelantó 10.000 duros, y por fin salieron fuerzas sobre Bermeo.

Difficil es acabar la guerra de esta manera, y mucho más con la inaccion en que se encuentran allí las tropas, de la que continuamente se quejan todos los liberales.

En uno de los consejos de estos días se ocupará el gobierno de la cuestion surgida a consecuencia de haber negado la posesion al Sr. Alcalá Zamora, obispo del Zebú, por orden del arzobispo de Manila.

Sigue funcionando en Fregenal la junta revolucionaria, presidida por don Nicanor Galan. Así lo aseguran cartas recibidas hoy de dicha localidad.

Hoy recibimos de Cuba los siguientes despachos por la via de Nueva-York:

Habana, marzo 24.

Bidwell alias Warren, que fué arrestado aquí por suponersele complicado en las falsificaciones del Banco de Inglaterra, ha asegurado ya un aborrido habanero para que lo defienda. Probablemente permanecerá aquí algun tiempo.

Habana, marzo 25.

Los periódicos liberales y conservadores se encuentran enredados en una amarga controversia. La Constanca niega el cargo que se le hizo de hostilizar al gobierno actual de España y favorecer la insurreccion carlista, é interpela a los propietarios de la Voz de Cuba para que manifiesten claramente si abrigan los sentimientos liberales expresados por el redactor de dicho periódico, ó están en activa simpatía con el partido conservador.

El Tribuno acaba de publicar una lista de los que llama enemigos de la república, y dice que están trabajando enérgicamente, por lo cual los republicanos se verán obligados a trabajar con mayor energia para desconcertarlos. El Tribuno añade: «Nosotros somos muchos y no pensamos con los pies.»

Este artículo ha producido gran sensacion aquí, y se le considera como un abierto desafío a los conservadores.

Habana, marzo 26.

La ley sobre abolicion de la esclavitud en Puerto-Rico, ha merecido la aprobacion del pueblo. La objetan so-

lamente algunos jefes de los esclavistas; pero hasta los mismos dueños de esclavos consideran las disposiciones de dicha ley como mas favorables a sus intereses de lo que habia razon de esperar. La prensa se abstiene hasta ahora de comentar la aprobacion de la ley.

Ha llegado a esta ciudad la noticia de que tres destacamentos de tropas, compuestos casi en su totalidad de naturales de la isla, y que hasta ahora han estado sirviendo con las fuerzas españolas por las cercanías de Manzanillo, se han insurreccionado, marchando a unirse con los rebeldes y llevándose consigo a los jefes que los mandaban. (Esta noticia necesita confirmacion, como la han necesitado tantas otras del mismo origen.)

Los republicanos continúan organizándose aquí y en el interior de la isla.

Corre el rumor de que pronto aparecerá un decreto suspendiendo el embargo de las propiedades que pertenecen hoy a viudas y huérfanos ó a un cierto número de cubanos que no están en conexiones con la rebelion.

Ha llegado aquí el comisionado mejicano Sr. Azpiroz, quien seguirá su viaje hoy mismo.

Bidwell, el acusado de fraude, permanece completamente confinado, y sin ninguna comunicacion con los otros, habiéndosele negado permiso para consultar al abogado.

Las autoridades han tomado disposiciones, sometiéndolas a la resolucion del gobierno de Madrid, para devolver a Londres el preso, tan luego como los oficiales ingleses lleguen y se hagan cargo de él. Se esperan por momentos las órdenes de Madrid a este respecto.

El martes salieron de Barcelona para Martorell varios jefes superiores a fin de visitar al general Velarde y algunos oficiales de Estado Mayor que debian agregarse al cuartel general.

Dicen de Cádiz que en vista de los disparos que con tanta frecuencia se oyen, se ha dado una orden a las compañías de voluntarios, previniéndoles a sus individuos que tendrán que abonar las municiones que gasten en los disparos, y al mismo tiempo se les prohíbe usar del armamento en público fuera de las horas de ejercicio ó en los actos de servicio.

Del presidio de la Carraca se han fugado dos penados.

El martes se presentó una partida carlista compuesta de unos 20 hombres en los caseríos de Vinallopo, término municipal de Tortosa, obligando al alcalde Felipe Bayerry a que les diera su escopeta y pretendiendo les diera dos fusiles que dijeron habia recogido en la disolucion carlista de enero. Lo mismo efectuaron con el estanquero, a

— 718 —

na y a mi padre; la idea de la venganza no entró jamás en vuestro noble pensamiento. Yo debo morir ó vengarme, y muero.

Su cabeza ocultóse entre ambas manos y murmuró: «¡Y muero por eso! ¡oh Teresa, Teresa! ¡Dios maldiga a Richelieu; muero por tí!»

Retrocedió, tomó carrera y un instante despues las aguas se cerraban sobre su cuerpo.

Era el momento en que Fortuna, volviendo de cenar de casa del inspector, atravesaba el puente para dirigirse a casa de Teresa. Si su atencion no se habia fijado en aquella parte era porque el fugitivo y los arqueros la habian llamado principalmente, porque si no, hubiera podido oír el ruido del cuerpo de Renato al caer al agua.

Voluntariamente ó no, todo cuerpo que se sumerge vuelve a la superficie.

Renato se habia criado en una ca-

— 719 —

sa del muelle y era buen nadador, como todo el que ha pasado su infancia en las riberas; hizo grandes esfuerzos para permanecer bajo el agua, pero la naturaleza y el instinto triunfaron, y en el momento de perder el sentido dejóse subir por las aguas para aspirar el aire que necesitaban sus pulmones.

La rápida corriente le habia arrastrado más allá de la sombra del puente y se encontraba en medio del río, donde la luna abriéndose paso entre dos nubes, mandaba de lleno su luz.

A derecha é izquierda las riberas se perdian y el puente proyectaba como gigantes las sombras de sus atrevidos arcos.

El pobre jóven, cuyos ojos se iban a cerrar para siempre, vió entonces la sombra de un hombre sobre el pretel del puente, y un instante despues oyó el ruido de un cuerpo que caia en el agua.

Renato no luchaba con la muerte

— 722 —

quien queria salvar; pero en aquel momento el ruido de una segunda caída, siempre en el mismo sitio, le contuvo y le hizo reflexionar.

No tenemos necesidad de mencionar la indispensable lentitud de nuestro relato y lo rápido de los sucesos; todo esto habia pasado en breves segundos y el teatro donde se desenlaza nuestro drama no tenia un círculo de cien toesas.

La segunda caída fue seguida de una pregunta que tenia mucho de cómica.

«¿Habeis muerto, amigo?» preguntó pacíficamente la voz.

Nadie respondió y la misma voz dijo: «¡Por la mu'a del papá! — ¡Me habré remojado yo para el rey de Prusia!»

Al mismo tiempo en la ribera, no lejos del colegio de las Cuatro Naciones, oíanse pasos y voces, y Renato pudo oír distintamente la cadena de un bote cuya amarra se queria soltar.

— 715 —

«Si viene,» murmuró el jóven pálido, «le direis que ha estado a buscarle Renato Brian, y añadireis que me despido para un largo viaje.»

Y salió.

En cuanto volvió la espalda el portero se encogió de hombros y dijo: «¡Maldito si me acuerdo ya de tu nombre! No faltaba más sino que tambien tuviéramos que ocuparnos de los amigos de ese señor Fortuna.

De monsieur Chizac, enhorabuena; siempre tiene el dinero en la mano. ¡Ah! si nos volviéramos señora condesa de Chizac, daríamos pronto al olvido el violencello de nuestro papá, y dentro de dos años nadie recordaría que habíamos bailado entre los bastidores de la ópera.

Renato Brian seguia entre tanto a lo largo del muelle, pensativo, con la cabeza inclinada.

Bajó la calzada de Padres Agustinos y ganó la orilla del río; allí se paró a contemplar el agua con melancolía.

quien hicieron poner de rodillas por tres veces consecutivas por no darles ningun fusil de los que dijeron tenia.

—Una compañía de ejército en la provincia de Soria al tiempo de salir á campaña exigió para ofrecer su obediencia á los jefes las dos pesetas que se consignan en la ley votada, como paga diaria á los voluntarios de los ochenta batallones.

—El brigadier Cabrinety llegó anteayer con su columna á Puigcerdá á las seis y media de la tarde.

—No es cierta la dimision del general Velarde. Por el contrario, se halla animado de los mejores deseos y de la esperanza de que sus planes no han de ser estériles.

—La partida carlista que se presentó anteayer en San Miguel de Lueni, provincia de Santander, secuestró al alcalde y secretario. Es la misma partida que hace unos dias se presentó en Soba al mando de Solana. Han salido fuerzas combinadas en su persecucion.

—El dia 7 ha hecho un año que empezó el movimiento carlista último, presentándose Castells con 30 hombres en las inmediaciones de Barcelona.

—Una de las noticias falsas circuladas hoy ha sido la de la derrota de Dorregaray; otra la de la entrada de los carlistas en Bilbao. Ambas son falsas de toda falsedad.

—Tenemos la satisfaccion de anunciar, que la noticia que circuló estos últimos dias, y nosotros copiamos, de haber sido fusilado por los carlistas un herido que estaba en Oteiza bajo el amparo de la estacion de la Cruz Roja, no es cierta. El desgraciado guardia civil llamado Gonzalez, que los carlistas fusilaron, no estaba herido ni bajo la custodia de la Cruz. Se hallaba en Salinas, donde le cogieron los carlistas. Resulta, pues, que no se ha faltado por los carlistas al respeto que merece la asociacion, siendo esta un asilo sagrado para todos.

—El gobernador de Soria ha recibido partes de los alcaldes de Vinuesa, Covalada y Duruelo, anunciándole que se habia levantado una pequeña faccion carlista compuesta de 12 hombres montados y un infante. En el primero de dichos pueblos exigieron raciones y se llevaron un caballo blanco de la propiedad de D. Santiago Tejedor, de Covalada. El cabecilla se llama Ruperto Blanco, y ha exigido en dichos tres pueblos un trimestre de contribucion para dentro de cinco dias, y ha ofrecido pasar á cobrarle. Han salido fuerzas de voluntarios y guardia civil en su persecucion.

—Los cabecillas Llorente y Eguileta que se unieron á las facciones de Ollo y Dorregaray, en Maestu, y marcharon despues en direccion de Azaceta, han entrado en el condado de Treviño. Los cabecillas Manariz y Chinchitru han entrado en Alegria, interceptando la comunicacion telegráfica, que ya se ha restablecido.

—Segun telegrama del gobernador de Vitoria, anoche no se tenian noticias del paradero de las facciones Ollo y Dorregaray.

—Los periódicos portugueses que han recibido la circular enviada desde Madrid por el centro misto republicano hispano-portugués, no dan grande importancia á estos trabajos, asegurando que aquel pais se halla muy contento

con la tiranía monárquica en que vive y que les asegura libertad, orden, paz, crédito y valor considerable para sus fondos, animándole á defenderse de toda tentativa que al destruir su independencia y sus instituciones le colocaria en la triste y lamentable situacion en que vive España.

—En el Consejo de ayer se ocuparon los ministros de las condiciones del préstamo de 200 millones que con la garantía de los pagarés de las minas de Riotinto va á realizar el señor ministro de Hacienda. Este parece que tiene ya proposiciones ventajosas, dos, si no estamos mal informados, en que se le ofrece la expresada cantidad con interés moderado.

El Consejo aprobó todas las proposiciones del Sr. Tutau.

—En el *Imparcial* leemos lo siguiente.

El alcalde del ya por demás célebre pueblo de Burguillos, en la provincia de Badajoz, ha dirigido un notable documento á varios alcaldes de los pueblos donde residen algunos individuos que tienen propiedad en el término del primero.

En esta comunicacion se dá cuenta de que los vecinos de Burguillos han reivindicado todos sus derechos á los *giros, suministros, pastos y suelo D. D.* de aquel término, habiendo destruido como primer acto posesorio las cercas de diferentes propiedades y quemado las casas y chozas de los guardas de aquellas.

El ciudadano alcalde añade, que los propietarios de las susodichas propiedades residentes en el pueblo, se reunieron voluntariamente y declararon con loable espontaneidad, que los vecinos habian hecho perfectamente en posesionarse de las fincas y en quemar las casas y chozas, todo lo cual les habia producido sin duda singular contentamiento.

Si los alcaldes á quienes se ha dirigido el de Burguillos han dado traslado de la comunicacion á los propietarios de sus respectivas republiquillas, no es dudoso que éstos se habrán sentido poseidos de igual abnegacion y entusiasmo que los terratenientes de aquel federalismo pueblo.

—En Reus ha recobrado su libertad un individuo preso por sospechas de que fuese un cabecilla carlista, cuya muerte pidió el pueblo, resultando ser nada ménos que un voluntario de la República de Uldecona.

—La partida de Celedonio Iturralté, que interceptó el 4 la línea telegráfica de Miranda, se corrió á Subijana. La de Llorente ha salido de Quintana á San Vicente de Arana. En Ulibarri de los Olleros, otra partida cuyo jefe se ignora sacó 500 raciones de vino y 55 de cebada, bajo multa de 500 pesetas. En el resto de la provincia de Alava hay tranquilidad.

—En Peñacerrada no queda faccion alguna, segun las últimas noticias. Dorregaray parece que se dirige á las Amezcuas.

—El movimiento de las fuerzas de Dorregaray hace difícil el encuentro que se venia esperando y del que se aseguraban buenos resultados.

—Segun parte de Burgos, en Belorado se presentó ayer una partida carlista mandada por el cura D. Santos Ayala, compuesta de 64 hombres, con la cual

han sostenido los voluntarios un tiro-teo de dos horas, hasta que auxiliados por un destacamento de guardia civil cogieron á los carlistas varias armas, dos caballos y varios efectos. Los carlistas, perseguidos huyeron hácia San Clemente del Valle.

—Nueva-York, 13.—Las plantaciones de azúcar del distrito de la Union de Cuba, han sido presa de las llamas.

—Segun noticias de Bourg Madame pueblo de Francia inmediato á Puigcerdá, ocurrieron en esta villa algunos incendios en el ataque que sufrió de los carlistas.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los ar-tes telegráficos siguientes:

Nueva-York, 11.—Noticias de la América del Sur anuncian que ha habido un espantoso terremoto en San Salvador (Guatemala) pereciendo 800 personas.

Se calculan las pérdidas en doce millones de libras esterlinas.

Paris, 12.—Carece de fundamento la noticia de que la Servia se ha negado á pagar el tributo á Turquía.

Londres, 13.—Los periódicos de esta capital censuran la actitud del gobierno inglés respecto á los carlistas.

La campaña del Turkestan ha empezado con un triunfo para las armas moscovitas. Una vanguardia de cosacos ha derrotado á un cuerpo de turcomanos, cogiéndoles hasta 400 camellos, que es una buena presa para las marchas de las columnas rusas.

En el lazareto de Lisboa se ha presentado un caso de fiebre amarilla.

Las últimas noticias de Lyon dicen que se iba calmando la agitacion que reinaba en aquella ciudad.

El Sr. de Lesseps vuelve á quejarse de las intrigas de Inglaterra encaminadas á arruinar el canal de Suez.

Los periódicos de Constantinopla se hacen eco de las quejas del incansable Sr. de Lesseps. Sin embargo, las notas dirigidas á la Puerta por Inglaterra, Italia y Austria, no son tan alarmantes como se ha querido suponer.

El movimiento democrático en Alemania empieza á dar que hacer al señor Bismark, que se ha visto obligado á hacer algunas prisiones.

En Bagdad acaba de ocurrir una furiosa tormenta que ha durado 55 horas, causando enormes daños, entre ellos, el destrozo del palacio del gobernador y la estacion telegráfica.

Un telegrama anuncia la muerte repentina del vicepresidente de la Asamblea francesa Saint-Marc Girardin, de un accidente apopéctico.

No deja de ser curiosa la siguiente estadística:

La Convencion francesa tuvo 63 presidentes.

18 fueron guillotinado.

3 se suicidaron para librarse del cadalso.

8 fueron deportados.

6 condenados á prision perpétua.

4 se volvieron locos y murieron en Bicetre.

22 fueron declarados fuera de la ley.

Asi, pues, de los 63 presidentes de la Convencion, dos únicamente se libraron de toda especie de castigo ó desgracia.

Continúan los interesantes descubrimientos en Pompeya, habiéndose hallado poco há, entre otras preciosidades, una Venus de cerca de un metro de altura.

Gaceta.

—**Arbitrios.**—Una cuestion importantísima se ofrece hoy á la deliberacion del pueblo de Córdoba. El Ayuntamiento, á lo que se dice, necesita para cubrir sus atenciones en lo que queda del corriente año económico, algo más de millon y medio de reales; y apurados sus recursos, tiene citada para mañana jueves á la junta de asociados con el objeto de buscar dinero. La cuestion es árdua, el compromiso grave, y todos estamos directamente interesados en su resolucio-n. En tan críticos momentos ha sido convocada con gran premura la Liga de Contribuyentes para hoy miércoles, segun verán nuestros lectores por el anuncio que en otro lugar insertamos, y la cuestion va á ser ampliamente debatida, con el objeto de que al reunirse mañana el Ayuntamiento, conozca ya la opinion del pueblo de Córdoba. Esperamos que la discusion será animada, y rogamos á todos los interesados que acudan há y á ilustrarla con sus conocimientos y á influir con sus votos en el acuerdo de la Liga, puesto que de otro modo no tendríamos ni aun el derecho de quejarnos, sea qual fuere la resolucio-n que mañana adopte el Ayuntamiento.

—**Se fueron.**—Anteayer poco despues de las diez robaron, segun nos dicen, cien reales en una casa de la calle de la Puerta del Perdon. Con este motivo hubo carreras, detenciones y otras diligencias, pero sin resultado hasta hoy.

—**El vigia.**—Abril con sus variaciones—viene á ser, segun discurso, no un mes para el calendario—sino *espeja* para muchos.

—**Alcaldía.**—Se ha vuelto á encargar el Sr. D. Mariano Arroyo de la Alcaldía de esta capital, en la que ha prestado anteriormente muy buenos servicios.

—**Percance.**—Ayer se decía que el diestro cordobés *Bocanegra* habia sufrido en Sevilla una cogida, pero segun nuestras noticias no solo no es cierto el percance, sino que mató como él acostumbra y fue victoreado con entusiasmo.

—**¡Apríeta!**—Nada ménos que de ocho robos se ocupa el periódico oficial de esta provincia en su número del domingo. El temporal arrojó.

—**Viage.**—Se halla en esta capital el Sr. D. Carlos Burrell, gobernador que ha sido de Málaga.

—**Segunda funcion.**—Anteayer fué muy aplaudida la compañía del Gran teatro en la representacion de «Mis dos mujeres». Al terminar el segundo acto, los actores fueron llamados á la escena, y en el tercer acto se repitieron algunas piezas entre estrepitosos aplausos. Las Sras. Villó y Montañés y los Sres. Marimon y Pló, confirmaron mas y mas el buen concepto que en la noche anterior habian

merecido del público, y la Sra. Imperial y el Sr. Pastor que por primera vez se presentaban, fueron recibidos como no podia menos de esperarse de dos artistas de su reconocido talento y su bien adquirida reputacion. Los coros muy bien y la orquesta inmejorable, siendo cada vez más apreciada la direccion del Sr. Bonoris. Si continúan como hasta aquí presentándose los espectáculos con gran propiedad, juizo en la escena, exactitud en todos y alba-n deso) que con gusto advertimos, la empresa puede estar segura del éxito y el público pasará una excelente temporada.

—**Capturas.**—Cinco son las verificadas por la guardia civil de esta provincia durante el mes de Marzo último.

—**Horrores.**—Noches pasadas penetraron ladrones en la cuadra del ex-convento del Carmén, hundiéndose un pedazo de la tapia de la huerta que dá frente á la huerta de Andujar, para robar como robaron un caballo. Nada se opono ya á la colicija de los amigos de lo ageno.

—**Milicia.**—Se dice que el señor Gonzalez, teniente coronel de la Guardia vil en esta provincia, ha sido propuesto para el ascenso á coronel del cuerpo y para el desempeño de una de las sub-inspecciones.

—**Resultado.**—Anteayer hubo una extraordinaria funcion en el teatro principal, en la que fué muy numerosa la concurrencia y muchos los aplausos que se tributaron á los aficionados que tomaron parte en la fiesta.

—**Subasta.**—Mañana se subasta en el Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital la casa número doce calle de los Moros, por el tipo de veinte y un mil setecientos cuarenta reales.

—**¿Esas tenemos?**—Un apreciable colega dice que parece cierto que en algunos pueblos de esta provincia se han hecho reparticiones de terrenos municipales, contra lo que está prevenido.

—**Ya es obra.**—En el último mes han sido robadas en esta provincia unas trecientas caballerías, lo que prueba que el mal ha llegado al período álgido.

—**Sucesos de Montilla.**—El Juzgado en comision por dichos sucesos llama por edictos á José Luque, condeado por Salas, y á Gabriel Córdoba, para que contesten los cargos que contra ellos resultan.

—**El gozo en un pozo.**—Cuando oíamos el deseado y simpático martillero de los empedradores resanando el piso de la calle de Azoricas, concebimos la esperanza de que aquel benéfico iba á continuar ya que no se emprenden obras más fundamentales. Pero nuestra esperanza se frustró desgraciadamente. Los baches no solo no desaparecen sino que se aumentan de una manera que va siendo alarmante.

—**Blaz.**—La compañía del circo del Galápagos dará funciones por la tarde en la plaza de toros desde el próximo domingo, á petición de varios adonidados, y estrenará en los últimos dias del mes el circo de Santa Clara, con nuevos artistas que esperan.

—**Regreso.**—La Señora que ha pasado dias dijinos habia sido operada por nuestro estimado amigo el Dr. D. Pe-

La noche habia cerrado; opacas nubes se interponian delante de la luna velando su luz, y el Sena corria impetuoso.

Muchos afortunados conservan el recuerdo de alguna noche fatal, en que la fascinacion del rio promete al alma eterno reposo, entre el murmurio de aquellas aguas que corren sin cesar.

Renato siguió á lo largo del rio buscando, como todos los que se hallan en su caso, un espacio sombrío que escondia aquel momento de debilidad.

El primer arco del puente Nuevo proyectaba espesa sombra junto á la ribera y aquella sombra le llamaba.

En el sitio en que se encontraba ahora, el cielo era su único testigo, y parecia mirarle y compadecerle.

Quando el perfil del puente ocultó la luz de la luna medio velada, exhaló un profundo suspiro.

Flotaba sobre la corriente, cuando un grito de angustia llegó á su oido.

Abrió los ojos, que se iban cerrando ya, y al levantarlos al cielo su vista tropezó con una casa de blancas paredes, en cuya fachada brillaba una ventana con vivísima luz.

Aquella casa y aquella ventana eran de Teresa.

Renato volvióse contra la corriente y su pecho sirvió por un momento de dique al agua.

—Tengo una criatura á quien salvar,—se dijo,—yo tendré siempre tiempo de morir!

Quizá la luz apercibida en la ventana de Teresa le habia servido de pretexto para tan buena accion; era la primera suprema sonrisa de la vida, que aunque habia tardado en aparecer, llegaba al fin.

Renato empezó á nadar vigorosamente y casi se dejaba llevar porque la corriente debia conducirlo al sitio donde habia caido aquel á

no tenia conciencia de que ningun movimiento suyo le mantuviera en la superficie, pero sabia nadar y el instinto suplía á la voluntad.

El nadador no necesita querer para conservar la cabeza fuera del agua, y de aqui que muchos se arrojén con una piedra atada al cuello. Los mas desesperados, los que el vulgo podria llamar mas valientes, sienten en el último instante una reaccion que, sin saber por qué, les liga á la vida: en esos supremos momentos se apaga el sufrimiento, renace la esperanza, y el alma mas abatida se dice que acaso al dia siguiente le aguarda la dicha.

Los que van hasta el fin y se dejan abogar sin haberse puesto piedra al cuello, se dejan por un peso aun mayor que el de la piedra, por el peso del orgullo.

Renato no tenia orgullo, pero la vida era para él una madre sin entrañas, que le olvidaba hasta el punto de negarle todas sus sonrisas.

—¿Quería haberle visto siquiera una vez!—se dijo.

Y despues de una pausa añadió: —No era por el caballero Fortunato por quien yo llamaba á aquella puerta; creia que era ella quien se iba á aparecer reconociendo al antiguo amigo. No la hubiera dicho mas que «adiós Teresa», participándole un largo viaje....

Detábase; el sitio era propicio, se rodillose á la sombra del arco rezó.

Duró poco tiempo, porque el recuerdo de seres queridos se agolpaba á su memoria, distrayendo su oracion.

Veia á su hermana y su cuñada juntas, á Teresa niña; veia aquel breve secreto que le habia servido de padre, el plebeyo Michelín que habia muerto sin poder ir á despedirse con su mujer desgraciada y culpable.

Y se decía: —Os chedezo á vos, á mi herma-

Impre- primera recibida raras de Talento y Los coros mejorable, la dire- mtian co- los es. Lugo en os, la e- el éxito y la temp- las verill. asta pro- farzo úi. asadas pe- ra del ex- lido un rta que d- ar, para alio. Nada os amiga el seño- la Guardia propuesto el cuerpo y e las sub- che hubo en el tea- uy num- uechos los los aficio- la fiesta, e subasta tancia d- sta capital los Moros, el seccion- a aprecia- cto que provincia- e terreno- está pre- último me- provincia- as, lo que o al perio- atilla. El hos suces- ue, conde- rdoña, pa- que con- r. Cuando ico mar- sanando e, concebi- el benefi- no se em- entales. Pa- rstró des- no solo m- mentan d- alarmam- del circo d- or la tar- el próximo mos adio- mos diez d- ara, con- n. a que ha- operada p- Dr. D. P-

blo Miguel con un éxito feliz, ha re- gresado ya a su pueblo en un estado de salud inmejorable. Damos la enho- rabuena a la expresada Señora, así como al citado P profesor por tan satis- factorio resultado.

Dimisión.—Se ha admitido a D. Francisco Cano la del cargo de re- caudador del repartimiento general de Villafraña.

Acuerdo.—Se ha hecho saber que la Asamblea republicana del par- tido de Posadas, y los comités no apo- yarán en las elecciones políticas a can- didato alguno que no haya sido reco- nocido como republicano federal por el partido antes de las últimas elec- ciones.

Agua.—Se ha solicitado el re- gistro de seis pertenencias de la mina de aguas titulada *Aleria*, sita en el chaparral de Argote, término de esta capital.

Tela cortada.—En el sitio del Salado, término de Lucena, le han sido robadas en estos días a D. Francisco de Paula Cortés dos yeguas, dos muleros y un potrero.

Descarrilamiento.—El Juzga- do de Posadas llama por edictos al due- ño de dos vacas atropelladas a conse- cuencia de la imprudencia temeraria que produjo el descarrilamiento del tren cuatro el diez y nueve de Marzo en el kilómetro veinte y ocho de la li- nea férrea de Córdoba a Sevilla.

Mapa geológico-Minero.—Figura entre los objetos que se envían a Viena un notable trabajo hecho por la jefatura de minas de Madrid, y que consiste en un mapa geológico-minero, formado con los datos recogidos por los ingenieros que han servido y sirven en dicho distrito. En él se demuestra la importancia minera que tienen las pro- vincias que abraza, y los estudios geo- lógicos hechos por los ingenieros del cuerpo de minas.

Liga Española de Contribuyentes en Córdoba.

El día 16 del corriente mes, a las doce de la mañana, celebra esta aso- ciación Junta general ordinaria en el salon alto del café del Gran Capitan.

En esta reunion debe tratarse am- pliamente sobre la situación economi-

ca de nuestro Ayuntamiento, y en el deseo de llegar a un acuerdo que con- cite todos los intereses, se ha rogado al señor Alcalde que se sirva concurrir a el acto, é autorizar para ello a una persona que pueda ilustrar la cuestión con los datos necesarios, relativos al presupuesto municipal, consumos, etc. etc., y el Sr. Alcalde ha tenido la bon- dad de acceder a ello y ofrecerlo así.

A este acto pueden concurrir y ten- drán voz y voto, además de los seño- res asociados ya a la *Liga*, todos los contribuyentes que gusten asociarse, inscribiéndose en el mismo local, antes de abrirse la sesión.

Córdoba 15 de Abril de 1873.—El Secretario, *Rafael García Lovera*.—V. B., Presidente, *Conde de Torres-Cabrerá*.

Enseñanza de practicantes y matronas, bajo la dirección de los Sres. D. Barto- lomé Belmonte y Cárdenas, D. Enrique Luna y D. Angel Quintana, Catedrá- ticos de la Facultad de medicina de la universidad libre de Córdoba.

Queda abierta la matrícula para los cuatro semestres que comprende cada una de las citadas enseñanzas, en la conserjería de la Facultad de medicina, establecida en el hospital provincial de Agudos, desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santo Teribio, obispo de Astorga, y Santa Eogracia, virgen, y compañeros mártires de Zaragoza.

—JUBILIO CIRCULAR.—Iglesia de S. Pedro de Alcántara, por un devoto, en sufragio de sus difuntos.

—Los asociados a la Córta de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Cármen, en Santa Ana.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

Funcion para hoy.—4.º de abono.—Primera representación de la zarzuela en 2 actos, de los señores Camprón y Arrieta, titulada, *Marina*.—La precio- sa zarzuela en un acto, *En las astas del toro*.—A las 8 1/2.

Precios.—Palcos primeros de proce- nio, 50 rs.—Id. segundos id., 35.—Id. terceros id., 25.—Plateas, 40.—Palcos principales, 40.—Id. segundos, 25.—Butacas con entrada, 8.—Delanteras de anfiteatro con entrada, 7.—Asien- tos de id. con id., 6.—Silloncillos de pa- raiso con id. 5.—Delanteras de id. con id., 4.—Entrada al piso bajo y lo- calidades, 4.—Id. al paraiso, 3.

Nota. En la presente semana ten- drá lugar la zarzuela de gran aparato, *El molinero de Subisa*.

GRAN CIRCO DE MADRID, en el Galápagos. COMPANIA ECUESTRE DE DON RAFAEL DIAZ.

Hoy gran funcion extraordinaria. —Ejercicios ecuestres y gimnásticos por todos los individuos de la compa- ñia.—Entrada 2 rs.

El Sábado próximo tendrá lugar una funcion de risa á beneficio de los aplau- didos clowns Brenier y Papino.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

El Domingo próximo la compañía del Sr. Diaz dará un gran espectáculo, en el que se ejecutará la tan aplaudida pieza mímica y grotesca de gran apa- rato, titulada: «Mazepa ó el príncipe de los tártaros.» Tomarán parte mas de 100 personas. Esta pieza ha llama- do la atención general en los circos de Madrid.

Correo de ayer.

La *Gaceta* del 14 publica el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy:

«Aragón.—La columna de volunta- rios movilizados al mando de su capi- tan D. Mariano Castañar fué atacada en las Parras á las ocho de la noche del día 12 por las facciones reunidas de Polo, Ferrer y el Negro de Forcall, en union de unos 200 hombres. Los vo- luntarios se defendieron bizarramente en el puente y casa que ocupaban, obli- gando al enemigo á retirarse, despues de dos horas de fuego, con pérdida de dos muertos que dejaron en las calles, y llevándose porcion de heridos».

—Las facciones de Tristany, Camats y Nasarre, componiendo un total de 500 á 600 hombres, entraron anteño- che en Tamarito, de donde se llevaron en rehenes al alcalde y tres propietarios, habiéndose apoderado además de diez caballos.

«Vascongadas y Navarra.—El briga- dier Morales con la columna de su mando, atacó anteyer en el valle de Marusqueta y Peña de Larran á la fac- cion de Lizárraga, aumentada con la partida de Vicuña y otra, hasta compo- ner un total de 800 hombres con armas y 200 sin ellas, causando 11 muertos y porcion de heridos, y cogiéndola bastantes armas y pertrechos de guerra.

—El general en jefe estuvo ayer en Abarzuza.

—Recorren el valle del Baztan tres columnas de la brigada Castillo.

«Cataluña.—La columna Cabrinety sorprendió ayer en Rivas á la faccion Vila de Prat, fuerto de unos 300 hom- bres, que preparaba una procesion, ata- cándola de improviso, causándole mu- chas bajas, poniéndola en dispersion y librando 40 prisioneros de Berga.

Continuando la marcha dicha co- luma; batió á 200 hombres de la fac- cion Saballs, muchos de los cuales se arrojaron al rio huyendo del fuego de osion que avisó á Puigcerdá la llegada de las tropas. Saballs huyó hacia Baga; siendo tal el pánico de su gente, que divididos en pequeños grupos atañonaban sus armas y asaltaban los carruajes de los pueblos para precipitar la fuga.

—El periódico oficial publica el decreto disponiendo que la junta general de es- grutinio, que en cumplimiento del ar- tículo 118 de la ley ha de instalarse en la cabeza del distrito tres dias despues de terminada la eleccion en los colegios electorales, se reunirá en los distritos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Guis el día 24 de mayo próximo.

Por decretos del ministerio de Ultra- mar, que aparecen en la *Gaceta*, se de- clara cesantes:

A D. Victor Pagés y García, conta- dor de la administracion central de lo- terías de la isla de Cuba; á D. José Valls y Puig Samper, administrador central

de rentas estancadas de las islas Filipi- nas, y á D. Victor Carreño, adminis- trador de la aduana de Manila. Y se nombra:

Contador de la administracion cen- tral de loterías de la isla de Cuba, á D. José Barmudez de Castro; adminis- trador central de rentas estancadas de las islas Filipinas, á D. Nicolás Lopez Gutiérrez, comandante general del res- guardo terrestre de dicho Archipiéla- go; para este puesto á D. Pedro del Castillo, y para el de administrador de la aduana de Manila á D. Felipe Zap- pino.

De La Correspondencia de España y demás periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La partida carlista de Miret ha pe- rrido al ayuntamiento de Torredembar- ra dos trimestres de contribucion; pero se cree que está decidido á no pagar- los.

—Ayer, á las seis de la mañana, se ha presentado en el pueblo de Fuente Alamo (Albacete) una partida carlista, compuesta de 150 á 200 hombres, man- dada por el cabejilla Roche, exigiendo raciones y un trimestre de contribu- cion.

—En Toledo se ha verificado ayer una manifestacion republicana, habien- do reinado el mayor orden.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 15, 5 y 15 tarde.

Se reunen los radicales con- cilladores para acordar la linea de conducta.

La derrota de Lizárraga le ha impedido unirse á Dorregaray.

Las columnas caerán breve- mente sobre Dorregaray.

El arreglo de los artilleros ha fracasado completamente.

Córdoba.—1873.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA. San Fernando 54.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico.

Verde. En la huerta de la Reina alta se vende este forraje por manojos, rebajando el 10 por 100, y por quintales a 2 y medio reales llevando de tres quintales para arriba: daran razon en la parte alta de dicha huerta. 6-4

Acogidos. Se admiten de ganado yeguar y lanar en el corral de Rivera, ventas de Alcolea. En la Contaduría del Sr. D. Sr. Conde de Torres Cabrera se podrá tratar del tiempo, precio y condiciones. 6-4

Arrendamiento. El de la casa núm. 4 calle alta de Sta. Ana, acristalada y empapelada, con muchas y bonitas habitaciones para tratar con su dueño, calle Carretera número 13. 6-4

Arrendamiento. El del cortijo del Romeral, término de la Rambla, y tercio de 20 fanegas y 5 celemines. En la contaduría de la casa del Ilmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera se facilitarán los antecedentes que se deseen. 6-4

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa núm. 7 calle de Alfayatas para tratar con el Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle de los Morillos número 3. 6-4

Mosaico-Nolla, para pavimentos y chapeados.

Habiendo cesado en la representación de esta fábrica D. Antonio Boyer, por conveniencia mutua y en la mayor armonía, entre tanto que se le nombra sucesor en esta provincia, pueden los consumidores, en la seguridad de ser perfectamente atendidos, dirigirse directamente a los fabricantes Sres. Miguel Nolla é hijo, Valencia. 8-8

Casa. Desde el día se arrienda la del núm. 3 de la calle de Azonalcas. En la del núm. 5 de la misma calle se tratará su arrendamiento. 6-6

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 c. rtas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 9 calle Jesus Crucificado, en la del número 7 de la misma calle daran razon, y tambien en la de la calle de Guisán número 6. 6-6

Mistos de canario y jilguero. Se venden dos muy bonitos, los cuales pueden verse todos los dias, por la tarde, calle de Pedregosa núm. 5. 6-2

Materiales. En el depósito situado en la calle de las Parras número 13, hay un buen surtido de maderas de castaño a precios equitativos, y cal superior a 2 real cabil. 20-9

Tratado completo del cultivo de la huerta. Obra escrita expresamente para todas las provincias y posesiones Españolas, por D. Buenaventura Aragó. Forma un tomo de mas de 300 páginas con grabados. Su precio 38 rs en la librería del DIARIO.

Verde. En la huerta del Alcazar se vende este forraje por cargas, manojos ó quintales, a precio muy arreglado.

Arrendamientos. Para desde San Juan próximo en adelante se hace de la casa número 12 moderno calle de Ambrosio de Morales, que forma esquina con la del Reloj, la cual se baila a obrada, acristalada y empapelada, con agua de pie y buen local para tienda con sus dos escaparates y correspondiente tubería y contador para su alumbrado de gas. Igualmente para desde dicho día se hace del de la casa calle de San Roque número 8, tambien bien obrada y acristalada. Para tratar de ellas con su dueño que vive en la de Almonas, número 26. 10-10

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillas, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, a 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, a 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Pérdida. El Jueves San perdí un alfiler de señora en la parte de S. Juan, ó en el tránsito desde la de Salvada, por las calles de la Fama, Sta. Ana y Sta. Victoria. La persona que se lo hubiese encontrado, podrá manifestarlo en la calle de la Madera alta número 10, donde se le darán las señas y una gratificación. 6-3

Teatro principal. Desde Pascua de resurrección hasta des pues de feria de la Salud se admiten proposiciones para el arrendamiento del Teatro principal, para una buena compañía de zarzuela ó verso, en la calle del Silencio número 3. 6-6

La Moralidad. La Agencia de este nombre, establecida en esta capital, calle de la Pierna casa sin número, y bajo la dirección del Sr. D. Mariano Fonseca, tiene en venta las fincas siguientes:

El cortijo nombrado Porrabana, término de Santaella, compuesto de 207 fanegas de tierra de primera clase, con agüero propio, y que renta 5100 rs.
Una casa en esta capital, calle de Sta. Victoria núm. 9.
Otra id. en id. calle de los Deanes número 6.
Otra id. en id. calle de Vera núm. 2.
Otra id. en id. calle de Vera núm. 4.
Tambien dá dinero á préstamo, en grandes y pequeñas cantidades. 6-6

Miel de gota. En la calle Adarve número 22 se ha recibido en comision una gran partida de tarros de este excelente producto, de una de las mejores fábricas de Málaga, espesándose á doce rs. tarro: por docenas á diez. Se recomienda muy especialmente á los fondistas y dueños de establecimientos de ultramarinos. 6-6



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.
Gran surtido en camas de bronce doradas.
Idem en cunas y camas de hierro.
Surtido general de ferreteria.
Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.
Cartuchos y tacos para escopetas Lafouche.
Revolver y cápsulas para los mismos.
Pólvora superior para caza.
Crin vegetal.
Colchones de varias clases.
Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.
Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de media casa recientemente acristalada y pintada, situada en la calle San Fernando números 47 y 49. En la misma daran razon. 6-6

Venta. Se hace libre de todo gravamen, de la casa número 5, calle de Almonas, de esta ciudad, donde estuvo establecida la confitería conocida por la de Castillo, con cinco habitaciones altas y bajas, patio, pozó, abundante, horto, cocina y su portal corrido para tienda, donde se halla colocada una buena estantería, muestrario y mostrador, todo imitado á palo santo y dorado, y la tapa de este de marmol de Genova negro y blanco á vetas; todo lo que tambien se vende con la casa, ó separadamente. Cuya venta se verificará en subasta estrajudicial el día 21 del corriente entre doce y una de la mañana, en casa del Procurador Don Federico de Alfaro y Lopez, calle de la Pierna número 5, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones: siendo entre ellas la de que se admiten proposiciones con entelacion á dicho acto, reservándose el dueño el admitir estas ó no, caso que no cubran el tipo para la subasta, que lo es, de 25.000 rs. solo la casa y de 30.000, con estantería, muestrario y mostrador.

Subasta. El día 26 del presente mes, á las doce de su mañana y en la notaría del Sr. D. Antonio Garcia Mesa, casa número 3 calle Alta de Sta. Ana, se efectuará la subasta de arrendamiento del cortijo del Carrascal, en este término propio del Sr. D. Rafael Diaz de Morales, con arreglo á las condiciones y tipo que en quessa estarán de manifiesto. 6-5

Harinas de trigo del pais. El dueño de estas harinas, teniendo en cuenta la falta que se nota de este articulo en épocas de escasez de agua, así como en las grandes avenidas ha tenido á bien tener en esta un gran surtido para atender á las mas apremiantes necesidades.
Estas harinas despues de su buena clase y laboración, son muy ventajosas por el buen resultado que dan, pues de cada arroba sale 34 ó 23 libras de pan de primera clase, y sus precios son los siguientes:
Arrob. de 4.ª clase, 14 reales.
Id. de 2.ª, 12 reales.
Id. de 3.ª, 12 reales.
Nota. No se despachará menos de 8 arrobas que contiene cada saco. Su venta es en la de Prim núm. 49. 8-8

ACEITE DE ABROTANO.
Con su uso nace, crece y se conserva el cabello y la barba.
Este nuevo específico, indispensable á las familias, se vende á 5, 7 y 10 reales bote en la Librería del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando número 34.

TOS JARABE BALSÁMICO TOS
DELGADO Y COMPAÑIA
CURA LA TOS, FACILITA LA ESPECTORACION.
Remedio infalible para curar con prontitud toda clase de tos, sea nerviosa ó convulsiva, laríngea, pleurítica, pulmonar ó tuberculosa, estomacal, hepática y verminosa.
Este medicamento debe su crédito á infinitas curaciones obtenidas con su uso.
Depósitos centrales: Madrid, Eros, Isidro Ferrer y Compañia, -Montera 51 principal, Sevilla, Farmacia del Sol, San Jacinto 29, y del Globo, Tetuan 20.
En Córdoba: Farmacia de Avilés, Cuesta de Luján.

CHOCOLATES DE MADRID.
FÁBRICA-MODELO DE LA
COMPañIA COLONIAL.
FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

La COMPañIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en gran escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.
De aqui la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias.

Doce son las medallas de premio que han obtenido.
Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los remos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA.
DEPÓSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20 MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.
Sres. Usano y Linares, calle de de Prim, núm. 40. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 40. Juan de Dios Luque, Juderia, 2. Puzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

Gran Camiseria, Paños y otros artículos para señoras y caballeros.
En el establecimiento conocido por camisería y ropería en la calle de San Fernando número 27, frente á la Librería del DIARIO, acaba de recibirse un estenso y variado surtido en

Camisas de holanda bordadas y lisas.
Id. de madapolán id. id.
Id. de percal en bonitos dibujos.
Calzoncillos blancos de hilo y algodón.
Calcetines de todas clases.
Chambras y corsés para señoras.
Baberitos de piqué para niños.
Cuellos y puños en todas formas.
Cortinas bordadas y adamascadas.

Paños y elasticotines franceses.
Castores y edredones negros id.
Pantalones de lana y Paten.
Lanas dulces para trajes.
Driles de hilo y algodón.
Alpacas negras para prendas y forros.
Géneros blancos de hilo y algodón.
Id. de lana dibujos novedad, para trajes de señora, y otros muchos artículos que es difícil nombrar.

ACOGIDOS Y PEGUJARES.
Se accgen ganados vacuno y caballar, desde el día y á precios convencionales en las dehesas de Córdoba la Vieja, Cercado de Aguilarejo, y Morquill. Tambien se dan en este último precio excelentes terrenos adehesados para pegujares, los que se cederán desde el día, para hacer los barbechos. Para tratar en esta ciudad plazuela de S. Pedro núm. 3. 10-3

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.
S. Fernando, 34 y Letrados 16.
Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Pólvora inglesa. Se vende de superior á 10 rs. libra, en el estanco, de S. Pedro. 6-2

Vinagre. Se vende superior en la calle Marmol de Babúelos, número 1. á doce rs. arroba. 20-3

Arrendamiento. En la Carrera del Puente se arrienda un establecimiento de Zapateria con todos los armarios y mostrador, con el número 33, y en la casa inmediata número 33 daran razon. 6-3

Pérdida. La de una perra obica de lanas que se extravió el sábado de gloria por la mañana. El que se la haya encontrado y haga el favor de presentarla en la calle del Liceo número 52, se le gratificará. 6-3

KENNISA
QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS. Con preservativo, ejerce su accion purificadora en las encías y los huesos del SARRO producido de la descomposicion de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal. Con su uso se precaban todas las enfermedades de la boca. El dilatado periodo de existencia de este específico, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciada recomendacion, su mas justificado elogio. Depósito general en España: I. Ferrer y C.ª, Montera 51 principal, Madrid.
En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.

Venta. Se hace de la casa calle de la Encarnacion de esta ciudad, señalada con el núm. 4 moderno: tiene muchas y buenas habitaciones acristaladas, y una cuarta parte de plaza de agua del Cabildo: para tratar con su dueño D. Ruget de Isla plazuela de la Compañia número 7. 6-6

Venta. A voluntad de su dueño se enajenan en Montilla las fincas siguientes:
Una casa principal que se halla en construcción, situada en la calle Cárcel, frente á la plaza.
Otra id. calle Hornos Alcázar, con un molino aceteiro unido á la misma.
Una suerte de tierra calma compuesta de veinte fanegas.
Otra id. de olivar con mil y cien pies de muy buena calidad.
Y una huerta llamada de los olivares. Las tres últimas fincas se hallan bajo una linde, y están situadas en el primer ruedo de dicha poblacion é inmediatas á la estacion del ferro carril que de Córdoba á Málaga pasa por la misma.
Para adquirir mas estensas noticias podrá verse en Montilla á D. Luis de Aguilar y Castellanos, dueño de las citadas fincas, que vive en la calle Cárcel; y en Córdoba á D. José Perez, Batanes 6, debiendo advertirse que la enagenacion no se hace sino de todas las fincas á la vez. 6-6

Confitería, Cerveceria y Horchatería del Café del Recreo, establecida en la calle de Prim, salon á la derecha entrando por la puerta principal del Café. Está montada con el mayor aseo, comodidad y elegancia, esperando la favorezcan toda clase de personas, que encontrarán comodidad y esmero en el servicio, como excelente calidad en los articulos.
Los que hoy están de venta, son:
Dulces de la acreditada confitería de la Mahonesa de Madrid.
Chocolates de las fábricas de mas nombrada, al precio que en las mismas se venden, de 6, 8, y 10 rs. libra. Los hay tambien sin papel.
Almendras de Alca á y de otras clases especiales.
Roscos de Priego, de Guadalajara y otros puntos.
Dulces de todas clases de 4 y 6 rs. libra segun su clase, y los acreditados bizcochos llamados de D.ª Marquita, y demás corriente, como así mismo del ramo de pastelería. Los bizcochos llamados de D.ª Marquita se venderán á real y medio uno, puesto que se han conseguido venajas en la adquisicion.
Licores y viros del Reino y estrangeros de todas clases.

Se preparan fuentes y ramilletes con el mayor gusto y á precios convencionales.
Venta. Se hace de dos aparadores, dos mesas de noche piedra marmol, una cama de hierro y dos perchas id. Se pueden ver de doce á tres de la tarde, Eope de Hoces 42. 6-1

Venta. En la calle de S. Alvaro núm. 25, se vende una cama de hierro, maqueada y con colgadura, propia para matrimonio, la cual se halla bien conservada y se dá á por un precio módico. 6-1

Hierro viejo. Se compra en la Escuela de Veterinaria de esta ciudad. 6-1

Pérdida. Desde la calle del Silencio, S. Zoilo, cementerio de S. Miguel, calle Góngora hasta la puerta principal del Teatro nuevo, se extravió un banco de teatro, de baratas grandes, en la noche de ayer, el dueño de la persona que se lo haya encontrado lo presente en la redaccion de este periódico, de: pues de agradecerle se le dará la gratificación que estime oportuna. 6-1

Alcachofas. En la calle de S. Hipólito núm. 4 se venden superiores desde el día. 6-1